
１．４月２８日に理事会およびクラブ協議会を開
催しました。この理事会・クラブ協議会で次
のことを決定しました。
①５月・６月の例会プログラムを承認しまし
た。
②４月６日に開催した「漁火夜間例会」の事
業および決算報告を承認しました。
③６月２９日開催予定の「最終夜間例会」の概
要を承認しました。
④クラブの４月までの決算を承認しました。
⑤田中公一会員の定款第９条３節・（ｂ）項に
よる「１年間の出席免除」を承認しました。

⑥５月２９日に行われる「赤平ロータリークラ
ブ創立５０周年記念式典」に二ノ宮会長、清
水会員、田中会員の３名の参加を承認しま

した。
⑦５月・６月に於ける各委員会の活動予定を
承認しました。

・・深川、妹背牛、砂川、芦別ＲＣより４月会報、
５月プログラムを受領しました。
・・５月１２日にＰＣ愛好会が午後７時よりワンポ
イントで行われます。会費は２，５００円です。
・・５月１８日に長期計画委員会を午後６時半より
富丸で開催いたします。会費は１，０００円です。

社会奉仕委員会 森（幹）委員長
春の交通安全週間にちなみ留萌商工会議所主

結婚記念日

５月１８日 古野 晃洋

５月１９日 佐藤 潔

５月２１日 辻本 哲也

Ｎｏ．２４６３

第４０回 ５月１８日

会員総数………………４５名
出免会員………………８名
出免出席………………３名
出席会員………………２５名
出席率……………７３．８１％

第３７回 ４月２０日

欠席会員………………６名
内メイクアップ………６名
修正出席率………１００．００％
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煙本日

来賓卓話「撫子流地域の魅力づくり」

留萌市 市議会議員 村山ゆかり様

煙次週予定

会員卓話「我が生い立ち」

阿部洋一会員・堀 光輝会員



催の旗の波運動が本日開催されます。時間は４
時３０分から５時まで、場所はドリームショップ
四十坊さんの前です。

「出席の意義」

出席はロータリーの特色のひとつで、会員の
資格条件にもなっている。
ロータリアンがクラブ例会に規則正しく出席
する事は入会のときに受け入れた最も基本的な
責務であり、自分のクラブに対し出席という最
小限の奉仕であり、さらにその出席率の高い理
想に向かって努力する事をロータリーは求めて
いる。
職業分類の原則は業界で地位のある人が選ば
れ、クラブ発展のために自分の業界を代表して
クラブに反映させ、またクラブを代表してそれ
ぞれの業界に役立つ事である。
欠席はこの双方の権利を破棄する事に他なら
ない。したがって、会員はなるべく多くの例会
に出席する事によって、より多くの知り合いと
永続的友情に発展させ、より多くクラブの発展
やプロジェクトに関心をもち、職業道徳を高め、
世のため人のため、より多くの奉仕の理想をた
ぐり寄せる事が出来、さらに有能なロータリア
ンになり続ける事が出来るのである。

【ミニ情報】

「パソコンのデフラグについて」

インターネット上では、以前から「デフラグ
はハードディスクに負担をかけ、かえって劣化
を早める」「“整理”じゃなくて、不要なデータ
を“削除”する、ディスククリーンアップをす
べき」という説があります。実際のところはど
うなんでしょう？
デフラグが行われている間は、ハードディス
クはデータの読み書きと整理を同時に行うため、
確かに負荷は上昇します。１日に何度も行えば、
消耗を早めるかもしれません。デフラグは、必
要に応じて行うべきだそうです。ハードディス
クの中身が整理されていない状態だと、データ

へのアクセスがスムーズにいかなくなり、常に
必要以上に負荷がかかってしまうことも。パソ
コンの使用状況にもよりますが、『ディスクの
分析』で分かる“断片化”したファイルの総量を
チェックして、２～３カ月に１度くらいは行っ
ても良いそうです。
ちなみに、ハードディスクが故障する原因は、
使用開始から５～６年経ったもので、単純に経
年劣化による不調が一番多いそうです。落下な
どによる物理故障もありますが、基本的にハー
ドディスクは消耗品だと考えた方がいいようで
す。長持ちさせるためには、時おりパソコン内
部を清掃し、空気の循環を良くしておくこと。
ハードディスクの弱点は“熱”なので、空気が
こもらないようにしたほうがいいようです。

《ゲスト》
２５１０地区第１グループ 實藤ガバナー補佐
例会に任務として訪れましたが、留萌に来る
と本当にホッとするので任務を忘れております。
先般、二ノ宮会長より５０周年式典の取りやめと
いうご案内をいただきました。私も大変楽しみ
にしておりましたが、歴史ある伝統の留萌クラ
ブが５０年をロータリーの心を持って成し遂げて
いくというお便りをいただきました。今こそ
ロータリーの心を別な形で生かされるのであれ
ば、さすが留萌だなと文面を読みながら感心し
ました。私は親クラブの留萌さんの子クラブの
羽幌クラブでありますので、残念だなという気
持ちは無きにしもあらずでございます。しかし、
こういった東日本の災害でございますので仕方
ないのかなと思っております。
フランスの詩人のポール・クローデルという
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方がポール・バレリーにお手紙を差し上げたこ
とがあるそうです。その中で「どうしても滅ぼ
してはならない民族がある。それは、日本民族
だ」と書かれていたそうです。
お互いに手を取り合いながら、そして留萌
ロータリークラブが５０周年を違う形でつながり
を持って人を大切にしていく思いであることに、
私も教えられたなと感謝いたしました。そして
この例会に参加できたことを嬉しく思っており
ます。

ＰＣ愛好会 河部会員
明日１２日（木）午後７時、ワンポイントでＰＣ
愛好会を開催いたします。
現在参加人数は２０名です。例会終了時まで受
け付けますので、多数の皆様の参加をお待ちし
ております。
当日は、軽い食事を済ませてからおいでくだ
さい。

・・ガバナー補佐の役目でお邪魔いたしました
第１グループ 實藤ガバナー補佐

・・昨年１０月の地区大会記録誌に写真が出ており
ました 直前ガバナー表彰に恥じないよう、
今後も努力いたします 田中会員

前 回 ６５３，５００円
今 回 １５，０００円
累 計 ６６８，５００円

【東北関東大震災被災者受け入れプロジェクト】

１．主 旨
平成２３年３月１１日に発生した東北地方太平洋
沖地震に端を発する未曾有の災害により、東
北・関東各県では、被災者が避難所等での不自
由で不安な生活を余儀なくされています。

留萌市では、このような状況下でひとりでも
多くの被災者に支援の手を差し伸べ、温かく、
安心できる暮らしを取り戻してもらえるよう、
経済団体と行政機関等がスクラムを組み、留萌
市営住宅に被災者を受け入れ、生活を支援する
事業を行うものです。

２．構成団体
留萌商工会議所、留萌市商店街振興組合連合
会、留萌商工会議所青年部、（社）留萌青年会議
所、ＮＰＯ法人留萌観光協会、留萌市
プロジェクト代表者

留萌商工会議所 会頭 原田 丈三氏

３．事業内容
被災地域に在住し、家屋を失い、あるいは原
子力発電所の事故により避難所等で生活をする
方 （々主に留萌市民の家族、親戚縁者等を想
定）を、留萌市営住宅（６０戸）に受け入れる。
入居に合わせて、市営住宅の備品（照明器
具・暖房器具・給湯設備等）を準備し、家財道具、
家電、生活用品、学用品等を提供する。

４．募 金
新聞報道等により市民、企業、団体等にプロ
ジェクトへの協力を求め、募金を呼びかける。
企業等への訪問、商店街振興組合連合会加盟
の商店等への募金箱の設置を行う。

虚虚虚虚虚虚虚虚虚虚虚虚虚虚虚虚虚虚虚虚

留萌市商店街振興組合連合会
専務理事 室本 直俊様

東日本大震災の被災者受け入れプロジェクト
を３月１８日に留萌商工会議所、留萌市商店街振
興組合連合会、留萌商工会議所青年部、（社）留
萌青年会議所、ＮＰＯ法人留萌観光協会、留萌
市の６団体で立ち上げました。
私たちは行政が出来ない支援を、留萌に来て
いただいた方にしていくという役目で立ち上げ
ています。最大、当初７０軒の受け入れをできる
体制を整えておりました。１軒当たりどのくら
いかかるのかと試算をしたところ、だいたい５０

ＷＥＥＫＬＹＲＥＰＯＲＴ
尉 尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉

プログラプログラムム・・・・・・・・・・・・

ニコニコＢＯＸ・・・・・・・・

愛好愛好会会・・・・・・・・・・・・・・・・



万円くらいのお金がかかるのではないかという
ことになりました。今では留萌市の市営住宅に
被災者の方をご案内して、一次避難という形で
お住まいいただいている方が数多くいらっしゃ
います。
現状としましては１３世帯で４０名の方が避難さ

れてきました。そのうち一番最初に来た１０人の
世帯は、福島県相馬郡飯館村の方が３月１６日に
いらっしゃいました。息子さんが留萌の陸上自
衛隊に勤務されているという縁で来ていただき
ました。５６歳をはじめとする９人の家族で、沖
見町のあかしあに仮住まいをしていただきまし
た。その後、息子さんが南富良野に転勤された
こと、娘さんご家族のお子さんがまだ小さく働
く場所を求めたいということで、札幌に転出さ
れました。多いのが福島県６世帯、南相馬市、
相馬市、いわき市の方々です。
行政は被災地の方々には市営住宅に住んでも
らうが、お風呂・照明器具は住む方が付けなけ
ればならず、もちろん３月ですからストーブも
必要です。一次避難の方に対して行政はそこま
では手立てをしてくれるという事でした。
しかし、生活をしていくうえで冷蔵庫・テレ
ビ・炊飯器・洗濯機等もいるだろうということ
で、皆さんから頂いた浄財の中から買い上げ、
皆さんから提供いただけるものは使わせていた
だきました。
広報・回覧などでお願いいたしました、布
団・鍋釜・食器などの提供を留萌プラザ１階で
受付をさせていただき、皆さんのご厚意により、
今来ていらっしゃる被災者の方々に提供するこ
とが出来ました。
被災者の方々はたいへん辛かっただろうと思

います。私と会議所の松田専務などと一軒ずつ
まわり、至らないところもあるだろうとお見舞
金として留萌市で使える商品券３万円分を手渡
ししてまいりました。
その中でお話を聞きますと、「いつ帰れるか
わからない」「お金も使いたくないし」今後ど
のような生活をしていけばいいのか、足がかり
がつかめないというのが現状です。
３０代・４０代の若い方もいらっしゃいますので、
今後就労を含めた援助も見据えながら活動を進
めていきたいと思います。
陸前高田市で就労中の方は、５歳と４歳のお
子さんがいて三陸町の保育園に通っていたそう
です。テレビ等でご覧になった方も多いと思い
ますが、屋根に上がって助かったという保育園
です。お母さんは勤務中で、勤務先は被害に遭
いませんでしたが車が流され、子どもさんのと
ころに行けない状態だったそうです。子どもた
ちもこちらに来て２カ月くらい経ちますが、夜
中にうなされることがあるそうです。この方に
関しましては６月をめどに、留萌に永住という
形で来られるそうです。
行政の問題ですが、一般の被災者という形で
すと行政の支援があるそうです。先ほど言いま
したように、お風呂や照明器具などは付けても
らえるそうですが、一次避難ではなく移住とい
う形になるとそういう手当が一切ないというこ
とです。
ゴールデンウイーク中に茨城ひたちなか市か
らお二人の方がおいでになられました。その方
は、もともと若いころ達布にお住まいでしたが、
仕事の関係で茨城に行かれたそうです。どうし
ても宮城・岩手・福島が被災地といわれていま
すが、茨城の方も家が倒壊するなど地震が多く
住んでいられないということで、留萌に帰って
こられることになりました。しかし、行政の方
では一般の方の受け入れとなってしまいます。
プロジェクトの中ではそういう方も出てくるで
あろう、行政で出来ない支援をしていこうと、
今回初めてすべてそろえ受け入れさせていただ
きました。
今後、そういう方が増えていくだろうと捉え
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ておりますので３，５００万円を目標にしています
が、現在７５０万円を少し超えたところです。今
後とも皆様のご協力を賜りたいと思います。

ＮＰＯ法人 留萌観光協会
事務局長 海東 剛哲氏

プロジェクトの中の広報を担当させていただ
いております。
３月１８日に立ち上げた段階で、すでに深川市、
小樽市ではホームページなどで“被災者受け入
れます”と表記している自治体がありました。
そういった自治体はまだ、被災後１週間くら
いの時でしたので、家が震災によって全壊され
た方、または福島原発から当時まだ２０㎞だった
と思いますが２０㎞以内に住居がある方というく
くりの中で“私たち自治体が受け入れますよ”
というＰＲでございました。
留萌のプロジェクトはどうしようかという時
に、すでに福島から不安を感じておられた方が
来ていらっしゃってることもあり、三番目の項
目に「不安を感じていらっしゃる方も是非い
らっしゃって下さい」という項目もつけさせて
いただきました。
まだ１０日くらいでは、国や北海道の方針も定
まっていませんでした。どこまで留萌市の中で
行政に出来ないことを負担できるのか、またチ
ラシも２週間後ぐらいに作成していますが、書
くことも制限されていました。ただ、どこまで
しかみれないという制限は我々のプロジェクト
ではできるだけしないで行こうということにな
りました。極力できる範囲の事をしてあげたい
という思いで、受け入れの記事を作らせていた
だいております。
これからも被災者を留萌市にどんどん受け入
れ、その方々が定住するとなると“就職・職探
しをどうする”と行政の方からも投げかけられ
ていました。その問題を解決する確かな方策は
ないのですが、商工会議所の会員の皆さん、各
商店街の皆さんに募金箱を置かせていただきま
した。オール留萌という形で、その中から一人
でも二人でも雇用に結び付く事業所が出てくる
かもしれません。困っていらっしゃる方がすぐ

そばにいる訳ですから、とにかく動かなければ
なりません。
当初４世帯の方が市営住宅に入られ、青年会
議所、商工会議所青年部の方々が家具・テレビ
などを持って行ってくださいました。
テレビや洗濯機を持っていくと、「皿とかは
ないですか」と聞かれました。実際、牛乳パッ
クの底を切って小皿にして使っていたり、テー
ブルの代わりに段ボールを食卓にしていたりと
いう状況でした。なかなか言い出せないものも
あるかと思い、一時金として商店街で使える商
品券を一世帯に３万円分配らせていただいてい
ます。
今後、「留萌に来たい」という方々をどこまで
迎えに行くのかなど、色々決めた方がいいので
はないかと話も出ました。しかし、その時の状
況に応じ、臨機応変に対応していくことになり
ました。
最初チラシを作るときは、被災地へ向けたチ
ラシでしたが、それを被災地に届ける方策が当
初はなく、被災地に作業で入られる自衛隊の方
に託すこともできませんでした。
そこで、留萌市民のお知り合いの方で被災し
ている方に伝えてもらおうという主旨の元、今
回のチラシを作りました。
留萌市、振興局の職員の方々が１週間交代く
らいで被災地に行かれています。その方々には
チラシを持って行って周知をしていただいてい
ます。
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（先週のつづき）
５．有料老人ホーム
６０歳以上の方が生活介護サービスを受ける
施設です。看護や介護の専門家が配置されて
いるので、入浴や排せつ、食事などの生活や
療養のためのお世話、機能訓練など沢山の
サービスを受けることが出来ます。有料老人
ホームは大きく３つに分類されています。
①介護付き有料老人ホーム ＊七福神
普通の有料老人ホームとは違い、特定施設
入居者生活介護という指定を受けた施設を言
います。特養と同様で施設内に介護スタッフ
が常時居りますので緊急時でも安心でき、看
護師による健康チェック、血圧や体温などの
健康管理、また栄養士による個人個人の身体
に合わせたメニューでの健康管理で安心でき
る居住施設といえます。
②健康型有料老人ホーム ＊該当なし
文字通り健康な高齢者が入れる施設です。
食事のサービスはついていますが、入居され
ている方全員が健康な高齢者で、とても明る
く元気なのが特徴的です。しかし、介護が必
要になると退去しなくてはならないので、介
護付き提携施設があるところが望ましいです。
③住宅型有料老人ホーム ＊萌福祉サービス
食事などのサービスが付いた高齢者施設で
す。介護が必要になった時は訪問介護サービ
スなどが受けられます。この施設のスタッフ
は看護や介護するということはなく、外部か
ら訪問介護・看護を利用することになり、介
護報酬はサービスを受けた分だけなので、介
護度が重度になればなるほど費用がかかると
いう特徴があります。
介護付きと住宅型の大きな違いは、介護付
きは区分支給限度額で介護が受け放題です。
住宅型は区分支給限度を超えた場合は全額１０
割負担になりますので気を付けていただきた
いと思います。
◆許可外施設について
最近は、介護施設らしきグループハウスとい
う類似施設が旭川などでどんどん出来ています
が、これは許可のない施設ですので安いからと

いって入居なさらないでいただきたいと思いま
す。部屋の大きさ、スプリンクラーの安全管理、
スタッフの雇用体制、看護師や栄養士が常駐し
ていないため健康管理のずさんさ、あげればキ
リがないのですが、こういった施設に有料老人
ホームの認可を取るように国も進めているが、
設備投資が出来ない経営事情から改善を無視し
て運営している施設が後を絶たないのが現状で
す。私自身はこうした現状を、一人でも多くの
介護を必要とする人に伝えていきたいと考えて
います。
◆良い施設の選び方について
最後に、今後良い施設の選び方として
１．利用料金（家賃・食事代・管理費）などの全
ての項目が入った金額提示をしているか？中
には小さい文字で洗濯１回いくらだとか、送
迎１回いくらだとか、お風呂の介助１回いく
らだとか、こっそり表示してある施設が多数
あるので気を付けること。
２．現在介護負担は１割ですが、社会保障費も
底をつき、団塊の世代の介護需要を考えると
これ以上現役世代に負担はかけられないこと
など、貯蓄大国日本の８０％が６５歳以上の方が
持っているので、私の予想ですが今後は２割
負担になるものと考えています。従って、２
割負担を考慮して入居施設の料金を考える必
要があると思います。
３．施設のハード面にお金をかけすぎてソフト
面を疎かにしていないか？人の入れ替わりの
激しい施設は虐待やヒヤリハットの事故が多
いので、離職数をチェックすることをお勧め
します。
４．施設のイベントや行事を見学させてもらい、
入居者の顔の表情を見ると施設の取り組む姿
勢がわかります。
５．運営体制・入居者へのおもいやり・従業員
への心配りの３つのバランスがいい施設（七
福神の信念）
この５つの項目を参考にして、施設を選んで
いただきたいと思います。
ご清聴ありがとうございました。

第３９回 ５月１１日（水） 天候/晴


